

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provincias 10 Utr. y Estr. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administracion, calle del Rubio, núme-
ro 23, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.—NUM. 2,375 DE LA MAÑANA.

MADRID, MARTES 15 DE NOVIEMBRE DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Ayer no apareció en la Gaceta ningún real decreto del mayor interés general.

En la Gaceta de ayer aparecen los estados de las obras de nueva construcción ejecutadas hasta fin del tercer trimestre del año actual en los ferro-carriles de Zaragoza á Escatron, de Triano á la ría de Bilbao, y de Medina del Campo á Salamanca.

El estado de la recaudación obtenida durante el mes de octubre próximo pasado, en la administración del correo central, por franqueo de libros y periódicos, asciende á un total de 61,166 reales 70 céntos.

Segun los partes telegráficos recibidos ayer ha llovido en Bilbao, Huesca, Leon, Logroño, Lugo, Orense, Pamplona, Segovia y Vitoria.

Por la dirección general de Instrucción pública, se manda insertar ayer en la Gaceta la relación de las subvenciones concedidas para el material de las escuelas del reino, cuyo total asciende á la suma de 535,648 rs.

En la Gaceta de ayer aparecen los pliegos de condiciones, bajo las cuales ha de sacarse á pública subasta la conducción diaria del correo de ida y vuelta entre la Coruña, Artoño y Carballo, y entre Barbastro y Graces.

Anteayer ingresó en la Caja de ahorros 145,466 rs., producto de 2,441 imposiciones, de las que 98 lo fueron de nueva entrada. En la misma Caja se devolvieron 119,472 rs. 47 céntos.

El general Sr. Primo de Rivero, herido en la toma de Montecristi, se encuentra en Sevilla desde el 12, y permanecerá allí hasta restablecerse completamente.

El auditor de guerra D. Manuel Ramirez de Arellano, que se hallaba de reemplazo en Sevilla, ha sido destinado á servir su destino á la capitania general de Canarias.

El capitán de Estado Mayor D. Joaquin Rozas ha terminado los trabajos de triangulación con objeto de levantar el plano de Almería.

Ya se ha hecho la recepción definitiva del faro de tercer orden de Punta Elena, es una obra perfecta en su género, de excelente construcción, de solidez y belleza en la forma y su aparato es de tan buenas condiciones que creemos que sea uno de los mejores que se han hecho en España.

Ha llegado á Almería el concesionario del ferro-carril de Almería á Guadiz don Pablo Fernández Arance.

Se ha recibido parte de un brillante hecho de armas de la guardia civil de la provincia de Málaga. En la noche del 6 y en las inmediaciones del pueblo de Atajate, los guardias civiles de segunda clase Miguel Peral Benítez, José Peña Fernández, José Lopez Vela y Alonso Diaz Gonzalez, hicieron frente á una partida de contrabandistas á caballo compuesta de 20 hombres. A las voces de alto dado por los guardias, rompieron los contrabandistas el fuego, que fué contestado por los guardias, hiriendo á los primeros disparos mortalmente al jefe de aquellos, llamado Cristóbal Barranco (a) el Cuco, natural de Algotocin. En seguida acometieron á la bayoneta y dispersaron á los contrabandistas, aprehendiéndoles tres caballos, un asno y 16 fardos de tabaco, peso de 84 arrobas. El llamado Cuco, que herido de un balazo que había recibido sobre la teilla izquierda, quedó en poder de los guardias, falleció al siguiente día 7.

Completando las noticias sobre diputados á Cortes por Cataluña que dimos en el día de ayer, añadimos hoy que por el distrito de Granollers será elegido probablemente el señor conde del Llobregat; que en el de San Feliu lucharán los señores D. Alberto Prats y Soler y D. Ramon Estruch; en el de Berga los señores D. Felipe Bertran de Amat y D. Manuel Torrecilla, de la oposición, y en el de Igualada D. Buenaventura Fanés y don Manuel Maria de Uhagon. En el de Arenys se presenta D. Joaquin de Cabrol, por no hacerlo D. José Xifré. Para representar el tercer distrito de Barcelona se habla también de los señores D. Francisco Barret y D. Francisco Camprdon, y para representar el primer distrito, de los Sres. D. Sebastian Anton Pascual y D. Manuel Daran y Bas; pero este señor ha rehusado la candidatura, porque no quiere renunciar la cátedra que obtuvo por oposición, como debiera hacerlo aceptando el cargo de diputado.

Mr. Leverrier presentó pocos días atrás á la Academia de Ciencias de Paris, de parte del gobierno español, el tomo tercero de las obras astronómicas del rey Don Alfonso el Sabio; y al fijar la atención en algunos capítulos de dicho libro, demostró que en el siglo XI se poseían ya los medios de resolver con buen éxito

varios importantes problemas de astronomía.

Han salido de Barcelona con dirección á Cartagena y Tarragona algunos fuertes pelotones de presidiarios.

Muy pronto va á procederse al derribo de las murallas de Ciudad-Real.

Ha sido declarado cesante el oficial segundo de la fábrica de tabacos de Alicante D. Remigio Porcel, sustituyéndole en su cargo D. Francisco Navarro.

El 12 por la noche fué horriblemente asesinado en Alicante un hombre, al parecer forastero. Al acudir las autoridades aun daba señales de vida; pero á los pocos momentos espiró, sin haber podido recibir los auxilios espirituales.

El sábado celebró sesión ordinaria la Sociedad Económica Matritense, y se acordó:

Admitir como socios residentes á don Sergio Suarez, D. Francisco Martinez Rodriguez, D. Manuel Leon y Torán y D. Andrés Callejo.

Imprimir el proyecto de nuevos estatutos, que deberá discutirse en breve, y que ofrece regenerar y dar nueva vida á la corporación.

Aprobar una proposición para que solo se eximan de pago los socios que se trasladen de domicilio, y que la cuota de entrada sea para en adelante de 100 reales, en vez de los 60 que hasta ahora se cobraban.

Continuar la discusión del dictamen sobre creación de escuelas teórico-prácticas de agricultura, en el cual se introdujeron útiles modificaciones por los señores Santos, Tre y Labrador.

Y enterarse la corporación de que existen en tesorería 108,071'35 rs.

Los desastres ocurridos en la provincia de Valencia han impresionado vivamente á los habitantes de la capital, y todos á porfia se proponen contribuir con sus donativos al alivio de tanta desgracia.

—Los cinco mil duros consignados por el gobierno del fondo de calamidades, han sido destinados por el gobernador para cubrir las primeras urgencias. Cuarenta y cuatro mil reales han sido distribuidos ya en esta forma: doce mil para las desgracias de Alcira, doce mil para las de Carcagente, diez mil para Catarroja y otros diez mil para Tous. Ocho mil reales más serán distribuidos á cada uno de los dos primeros pueblos; y los cuarenta mil restantes se reservan para las necesidades de los demás pueblos damnificados en menor escala.

—Por el gobierno de la provincia se ha pasado una circular, por la cual se ordena á los alcaldes que inmediatamente constituyan juntas parroquiales que se ocuparán en promover una suscripción general para atender al socorro de aquellos desastres.

—La suscripción abierta en Valencia había producido el 11, á cuya fecha alcanzan las noticias recibidas hoy, á 135,330 reales.

—La junta notarial de Valencia ha enviado una comisión de su seno á Alcira, con el objeto de prestar á sus compañeros de aquella infortunada población los recursos y auxilios que necesitan.

—La junta provincial de beneficencia, reunida por su vicepresidente, provisor de arzobispado, ha dispuesto contribuir con 1,000 rs. á la suscripción abierta por la diputación, no obstante de que todos sus individuos, como miembros de otras corporaciones, cooperan también con sus donativos para tan humanitario objeto.

—El alcalde-corregidor de Valencia continúa facilitando estos recursos, y el 9 marcharon á la arruinada población 30 trabajadores y siete carros.

—El señor arzobispo de la diócesis ha remitido ya varios y buenos ornamentos sagrados á las iglesias de Alcira y de Carcagente, á las que la última inundación ha privado de los objetos necesarios para el culto. La catedral y las parroquias han contribuido á este donativo.

—El ayuntamiento de la capital no podía permanecer indiferente á la catástrofe de Alcira. El 9 celebró sesión, y le propuso el señor alcalde-corregidor destinar al alivio de las presentes desgracias parte de los 100,000 reales consignados en el presupuesto para calamidades. Algunos concejales se opusieron, fundados en que los fondos del municipio solo deben servir para las necesidades de la ciudad; y habiendo indicado luego el Sr. Escrig que podría destinarse al efecto la tercera parte de la indicada suma, encontró también oposición, y una votación reñida dió el triunfo á los concejales que propusieron que el socorro ascendiese tan solo á 20,000.

—El 9 recorrieron varias calles los cursantes de la facultad de medicina de aquella Universidad, recogiendo limosnas para socorrer á los desgraciados vecinos de los pueblos de la ribera: en el breve rato que duró la cuestación recogieron 2,700 rs.

Ha sido declarado cesante D. Mariano de Luque y Luque, celador de la inspec-

cion del ferro-carril de Córdoba á Sevilla, y nombrado en su lugar D. Francisco Dominguez.

Es esperado en Jaen el ex-gobernador de aquella provincia D. Antonio Hurtado.

En Jaen se agita el proyecto de construir un nuevo teatro.

Ha sido nombrado oficial de la seccion de Fomento en el gobierno civil de Córdoba D. Rafael Jimenez Hidalgo.

Ha sido trasladado á la plaza de oficial segundo de la administración de correos de Córdoba D. Segismundo Gener, oficial tercero que era en la de Cádiz.

Nos escriben de Barcelona, que está señalado el 24 del corriente mes y siguientes para la vista en definitiva de la causa del titulado Claudio Fontanelas.

Ayer recibimos periódicos y correspondencias de Valencia que alcanzan al 11. Unos y otros nos dan nuevos y tristes pormenores sobre los terribles estragos de las inundaciones, los cuales vamos á transcribir:

La avenida del Júcar junto á Cofrentes ha inaugurado allí una triste época. En el punto de afluencia de los ríos Cabriel y Júcar se elevó el agua á la increíble altura de 16 metros 50 centímetros, ó sean 59 pies.

—Desde la madrugada del 4 hasta el 5, una tempestuosa y no interrumpida lluvia inundó calles y casas, desplazando cuatro de éstas, poniendo intransitables aquellas, y obligando á muchas familias á abandonar sus hogares para refugiarse en los de sus deudos, amigos ó convecinos que ofrecían mayor seguridad, y temiendo verse envueltos entre las ruinas de los primeros.

—A las once y cuarto de la mañana, ya el Cabriel arrastró con gran ímpetu el puente construido sobre el mismo, y á las doce y media, hizo lo propio el Júcar con el suyo. Siguió creciendo este último con notable rapidez hasta las cuatro de la tarde; pero á esa hora, y cual si á la parte de arriba se hubiese soltado un inmenso pantano ó un brazo de mar, vieronse cubiertas de agua todas las huertas, arrastrado de raíz el hermoso y productivo poblado que las embellecía, sin esquivar tan siquiera á los corpulentos nogales y olmos, ni á los colosales álamos y fresnos que fortificaban sus orillas, los cuales eran arrancados con facilidad asombrosa.

—El ayuntamiento de este pueblo ha acordado distribuir las existencias del pósito para socorrer la apremiante necesidad de las clases proletaria, jornalera y de menos recursos; habilitar á la mayor brevedad un molino harinero; dejar espedito el paso de los campos vecinales en los varios puntos obstruidos; improvisar un puente sobre el río para el tránsito de personas y pase de la correspondencia pública, interceptada por ahora; proceder al derribo de los edificios que amenazan ruina, é instruir expediente sobre los daños motivados por el temporal.

—Para atender á las espantosas necesidades que están sufriendo los pueblos de la ribera, S. E. Ilma. ha abierto una suscripción invitando al clero de la diócesis.

—En la noche del lunes, pasada ya la inundación, se desplomó en Alcira una casa próxima á la del ayuntamiento, cogiendo á toda la familia. Separados los escombros, se encontraron en la noche del martes diez cadáveres agrupados, como para huir de la desgracia; entre ellos se encontraba un niño cogido todavía al pecho de su madre. Al encontrar estos cadáveres ocurrió una escena desgarradora: uno de los trabajadores reconoció entre los muertos un sobrino suyo; el afligido operario se arrojó sobre el cadáver y lo cubrió de besos y de lágrimas.

—En la administración de estancadas solo se han salvado trece cajones de tabaco picado, el papel sellado y los sellos de correos, gracias á las activas disposiciones del administrador, que para subir á su habitación tuvo que pasar á nado desde los almacenes. El mismo administrador abrió dos agujeros en el piso de su habitación para salvar dos familias que pedían socorro.

—El señor arzobispo ha sido una verdadera Providencia para aquellos desgraciados; incansable para socorrer tantas necesidades, ha repartido cuantiosas limosnas y ha reanimado el espíritu de los habitantes con sus consejos y exhortaciones.

—Al salir de Alcira, un trabajador que empujaba el trélek en que iba el señor arzobispo, tuvo la desgracia de que le cogiera un pie una de las ruedas, quedando bastante lastimado, y nuestro digno prelado curó al infeliz por sus propias manos, aplicando hilas á la herida y cubriéndola con un vendaje: el trabajador fué conducido en el mismo trélek á Algemesi.

—El digno juez de primera instancia ha prestado grandes socorros durante la inundación, tomando las medidas que en tan aflitivas circunstancias eran po-

sibles. Gracias á su resolución consiguió que un barquero llevase pan á una familia que se hallaba aislada en un molino, y que hacía muchas horas que se alimentaba solamente de cebada tostada.

—Toda la noche estuvo lloviendo á torrentes, amaneciendo al día siguiente lo mismo. Mas siendo como las siete y media de la mañana del 4, hallándose la fuerza de la Guardia civil en la plaza del pueblo de Cofrentes, se oyeron lamentos y gritos pidiendo socorro. Era que se había desbordado el río Sellés, que pasa á unos 20 metros del pueblo. Repentinamente se encontraron con el agua hasta cerca de la cintura. Sin reparar en el peligro inminente, y animados tan solo del deseo de salvar las vidas de las muchas familias que se hallaban en la parte baja del pueblo, se arrojaron en medio de la corriente que iba en aumento, y despues de dos horas de supremos esfuerzos, pudieron salvar á infinidad de mujeres y niños que había en la calle de San Roque é inmediatas, llevándolos á las casas que ofrecían mayor seguridad por su elevación, en cuyo trabajo humanitario ayudaron á los guardias civiles personalmente los señores juez, promotor fiscal y escribano de Alberique. A las diez y media de la mañana principió el río á entrar en su cauce, dedicándose los guardias entonces á dar salida al agua que había inundado las viviendas, previniendo no volviesen las criaturas á ellas, de donde las habían salvado á costa de inminentes riesgos.

—Al anochecer bajaron las aguas y sucedieron algunas inundaciones, pero sin desgracias personales. A las ocho de la noche volvió á salirse con la misma violencia, cediendo antes de las nueve.

—Al día siguiente, los individuos de la Guardia civil, medio desnudos y descalzos y calados de agua del día anterior, se dedicaron á hacer salir las mujeres y niños del pueblo, para lo cual se pusieron de acuerdo con la autoridad local de Alcántara, á fin de que se les concediera toda clase de hospitalidad.

—Los guardias se ocuparon el día 5 en recoger algunos cadáveres que, sin ser del pueblo, aparecieron traídos por las aguas, auxiliando al propio tiempo á los de Benegida, que estaban inundados también.

Ayer por la mañana recibimos de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 12.
El periódico la «Opinion Nationale» anuncia que Mr. de Thouvenel se halla gravemente enfermo.

Copenhague, 12.
Mr. Moltke ha partido para Viena con la ratificación de la paz celebrada en dicha capital.

En la apertura del Reichsrath, el presidente de los diputados ha examinado la conveniencia y necesidad de concentrar todas las fuerzas del Estado en las cuestiones interiores.

Turin, 12.
En la Cámara de los diputados, Lamarmora dijo: que él se había opuesto al tratado antes de haberse firmado, temiendo que ocasionase conflictos en el interior, pero que había cambiado de parecer, viendo que toda la Italia había contraído serios compromisos. Lamarmora siente mucho las sospechas de las falsas miras que algunos quieren atribuir al emperador.

Recuerda los grandes servicios que Italia recibió de la Francia; añade que tal vez Napoleón en otro tiempo hubiese dudado de la posibilidad de la unidad italiana, pero ahora está convencido de que se verificará necesariamente.

No retrocedamos, dice, avancemos lentamente pero con constancia. La cuestión de Roma está todavía oscura en los espíritus en cuanto al modo de resolverse; pero es bueno siempre ganar tiempo. Yo tengo gran confianza en el emperador que conoce perfectamente la cuestión romana. ¡Creo también que nos ayudará en la cuestión del Véneto (hablo como particular); pero cualquiera solución que esta pudiera tener respecto de Venecia, creo que pudiera inducirse el ánimo del emperador de Austria á nuevas soluciones sobre este objeto. (Numerosos aplausos).

Paris, 14 (por la mañana).
El estado de salud de Mr. de Thouvenel es mucho mejor.

Milan, 13.
La Perseveranza, refiriéndose á correspondencias de Venecia del 11, dice que el 8 hubo un encuentro entre las partidas de insurrectos y las tropas austríacas, resultando varios muertos y heridos. Esta acción se verificó en Andreis cerca de Maniago. Se asegura también que el 10 hubo otro choque de menos importancia.

Ha fracasado, á lo que parece, el proyecto de formar un periódico progresista escrito por los redactores unidos de El Ancora y de El Clamor Público, previa la desaparición de ambos diarios. El Ancora continuará su publicación, pero sin la mayor parte de sus antiguos redactores.

La supresión de los regimientos de húsares, que anuncia y censura Las No-

vedades, no ha pasado todavía de ser una propuesta de la dirección general de caballería con prenda en la organización general del arma, sometida á informe de la junta superior consultiva de Guerra.

Anteayer tomó posesion de la secretaría del gobierno civil de Málaga, el nuevo secretario Sr. D. Rafael de la Guardia.

La anulacion del acta del diputado provincial de La Nava, en la provincia de Valladolid, que El Diario Español supone piensa retardar el gobernador de aquella provincia, está ya hecha hace días y publicada en el Boletín provincial de Valladolid. Tampoco es exacto lo que dice El Diario, que en el distrito de la Mota del Marqués haya movimiento de empleados, suspensión de alcaldes, ni halagos, ni amenazas á los electores. Por el contrario, nos dicen de Valladolid que la justificación del gobernador civil en materia de elecciones es proverbial en la provincia entre las personas de todos los partidos.

Los jefes de la democracia en Madrid tuvieron una reunion inmediatamente despues de recibir la orden que prohibía reunirse á sus correligionarios; pero se separaron sin tomar resolución alguna. A esto se debe quizás el que no se haya hecho la manifestación pacífica anunciada. Se cree que habrá otra reunión privada más numerosa para discutir, si prohibida la reunion de los demócratas, deben estos dar un manifiesto.

Vuelven á sonar los nombres de varios hombres políticos como de presuntos candidatos á la presidencia de la no elegida todavía Cámara popular. Escusado es, por lo tanto, hablar de este asunto; pero no que digamos que el Sr. Moyano no ha rechazado la oferta que le ha sido hecha por algunos hombres del partido moderado, de votarle para presidente del Congreso.

Ha quedado completamente desmentido el rumor que anteayer circuló y publicamos, de que va á ser sustituido el secretario de la dirección general de infantería, con un subdirector de la clase de generales.

Despachos telegráficos, de origen autorizado, desmientan la noticia que tomamos de uno de nuestros colegas, de haber aparecido una partida de bandidos en el distrito de Ayre, de la provincia de Zaragoza. Se supone que los que se creyeron bandidos, serian contrabandistas.

El general Valdés que ha fallecido en esta corte, no es D. Salvador Valdés que acaba de ser segundo cabo de Filipinas, sino D. Francisco Valdés, conocido en nuestra historia por la célebre expedición de Tarifa. Hacemos esta aclaración por la circunstancia de ser ambos generales de un mismo nombre y tener los dos las mismas brillantes cualidades.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Cartagena, 14.
Haciendo agua y sin timon arribó á este puerto, procedente de la Habana, el brick barca «Stolle», con patente sucia de fiebre amarilla y sin accidente durante la travesía.

San Fernando, 14.
Ha entrado el vapor «Marqués de la Victoria».

Valencia, 14.
Desde hoy quedan abiertas á la explotación las secciones del ferro-carril desde esta ciudad á Manuel y de Mojente á la Encina. Habrá un tren de ida y otro de vuelta.

El primero saldrá de aquí á las once de la mañana, enlazando con los trenes 7 y 2, de la línea de Alicante, y el segundo partirá de la Encina á la llegada del octavo y primero, entrando en Valencia á las tres y 47 minutos de la tarde.

Valencia, 14.
El ayuntamiento de esta ciudad ha ofrecido 20,000 rs. del fondo de calamidades públicas para auxiliar á los pueblos inundados, y 10,000 el de Murviedro.

El Consejo de Estado ha sido consultado sobre si son legítimas y justas, como parecen, las razones presentadas al gobierno por la empresa del ferro-carril del Norte, para que se le conceda emitir nuevas obligaciones por la cantidad de 100,000,000 de reales.

A consecuencia de las declaraciones hechas por los señores Rivero y Pi y Margall en la reunion democrática celebrada el viernes por la noche en casa del Sr. Sorní, y de la cual dimos ayer exacta cuenta, parece que se hallan divididos completamente los socialistas de los demócratas, contando estos con una inmensa mayoría.

La reunion que debían celebrar los progresistas conocidos por monárquicos constitucionales y dinásticos, el jueves próximo, para dar lectura y discutir el programa del partido con que debe de encabezarse el nuevo periódico titulado El Progreso Constitucional, no se efectuará

Hasta la semana próxima, según nos dicen...

El día 1.º del actual, según nos dicen de Montiel, partido judicial de Infantes...

Nos consta lo bien recibidos que han sido los primeros actos del nuevo director general de Telégrafos...

Los sargentos del primer escuadrón del regimiento de artillería de a caballo...

Ayer por la mañana recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Alicante, 13.

Hoy a las cinco y media de la tarde ha pasado a bordo del vapor de guerra «Isabel II»...

El brigadier Garbayo, que ha acompañado al infante hasta dejarle a bordo del vapor...

Ayer saldrá para su destino nuestro ministro en el Haya D. José Luis Alvarado...

Anteayer hubo capilla pública en palacio. Acompañaron a S. M. en esta función religiosa los infantes D. Francisco y don Sebastián.

Acaba de aparecer, y está llamando la atención general, no solo por su contenido, sino por el fin con que parece publicado...

El miércoles 16 se estrenará en el teatro de Novedades el drama titulado El bandido de levita.

Hoy se dará la segunda corrida de novillos en la plaza de toros, lidiándose dos de éstos de las ganaderías de Martínez y Roqueti...

Hoy se dará el primer baile de máscaras en los Salones de Capellanes de 9 a 2 de la noche.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Peninsular:

Paris, 12. Correspondencias de Turin señalan cierta agitación en favor de Nápoles como capital de Italia.

El príncipe de Latour d'Auvergne, embajador de Francia en Inglaterra, sale esta noche para volver a Londres.

El periódico la «Patrie» asegura que Inglaterra pedirá a todas las potencias que se unan a ella para protestar en Washington...

San Petersburgo, 12. Lord Napier, en un banquete de despedida, ha dicho que las relaciones entre los gabinetes de Londres y de San Petersburgo...

Londres, 12. El corresponsal del «Times» en Nueva York confirma la noticia de que el general Grant ha perdido en su ataque del 27 dos brigadas.

Turin, 12 (por la noche.) Sigue la discusión del proyecto de ley relativo a la traslación de la capital a Florencia...

«El Monitor», en su número de hoy, guarda el más absoluto silencio sobre el discurso pronunciado por el general Lamarmora...

«El Constitutionnel» dice que no quiere apreciar dicho discurso por el resumen, muy imperfecto, comunicado por el telégrafo.

Milan, 13. El día 8 una banda de insurrectos ha atacado a los austriacos en los alrededores de Magado.

Los austriacos han tenido varios muertos, y entre ellos un teniente. Los insurrectos han tenido un solo herido...

El día 19 ha tenido lugar otro encuentro en los alrededores de Maggio.

El día 20 de octubre se firmó el nombramiento de D. José Manuel Pareja, para comandante general de la escuadra del Pacífico...

El 22 del mismo mes se dió conocimiento de la anterior disposición al jefe de escuadra, D. Luis Hernandez Pinzon...

Ha sido nombrado ayudante personal del comandante general de la escuadra del Pacífico, el teniente de navío D. Pedro Pastor y Landero.

Se ha dispuesto por el ministerio de Marina, que pase a las órdenes del jefe de escuadra D. J. M. Pareja, el capitán de fragata honorario D. Joaquín Navarro...

Anteayer fue detenido en la plazuela del Progreso un individuo que iba dando desaforados gritos de «Muera Pio IX!»...

La familia de Juárez que habitaba en Nueva-Orleans se ha dirigido a Nueva-York, donde actualmente reside.

El jueves volverá a reunirse la diputación provincial para seguir ocupándose de la Memoria sobre beneficencia y de algunos nombramientos.

Anteayer fue encontrado en las afueras de la puerta de Bilbao un tal F. B. de oficio marmelista con una herida en la cara y otra en la mano izquierda...

Parece que el teniente-alcalde del distrito del Hospicio D. Manuel de la Riva va a ser trasladado al distrito de la Inclusa...

El ayuntamiento de Barcelona ha dado las terminantes órdenes para que se destruyan cuanto antes todas las bohardillas de la capital del Principado...

Hoy a las tres y media de la tarde recibirá S. M. en audiencia solemne al embajador de Francia Mr. Barrot...

Acaba de ser nombrado joven de lenguas, agregado a la legación de España en Atenas, D. Bernardo Jacinto de Cologan...

Ha fallecido en esta corte, a la avanzada edad de 85 años, y después de estar 71 en el convento de las comendadoras de Santiago, Doña María Benita de Casaux-Laran...

El presidente del Consejo dejó ayer el lecho, aun no completamente restablecido por tener que apadrinar al ministro de Marina Sr. Armero...

No parece probable que por ahora salga el Sr. Cortina del alejamiento político en que se halla desde hace mucho tiempo.

Anoche a las ocho tendría el honor de trabajar en palacio ante S. M. y A. A., el conocido prestidigitador catalán, Sr. Canonje.

Hoy por la noche dará la señora condesa del Montijo un brillante concierto en celebridad de los días de su hija la emperatriz de los franceses.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se han pedido al de la Gobernación, al arzobispo de Valencia y al regente de la audiencia de aquella ciudad los datos de los daños sufridos y de los servicios prestados...

Una comisión del ayuntamiento de Cascaño se ha presentado ayer tarde a S. M. la Reina para darle gracias por haber aprobado el presupuesto de la iglesia de aquella población.

Mañana miércoles sale para Francia el embajador francés que acaba de ser en Madrid Mr. Barrot. Puede estar seguro de que lleva las simpatías y el aprecio de todas las clases de la sociedad de nuestra corte.

El jueves de la presente semana abrirá el teatro Real sus puertas con el «Robert el Diabli».

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 926 fanegas de trigo, de 43 a 51 reales fanega...

El Sr. D. José C. Sorní ha tenido la bondad de escribirnos diciendo que no es exacta la noticia que publicamos sobre lo ocurrido en la reunión de demócratas celebrada en su casa.

Esta mañana ha tenido lugar el entierro del anciano y benemérito general Valdés. El cadáver fue conducido en el carro de la Sociedad de Veteranos...

El director general de infantería, señor Lersundi, comenzó el 9 a revisar los cuerpos de la guarnición de Valencia, empezando por el regimiento de infantería de Estremadura.

El director de la Agencia titulada «La Salvaguardia de los banqueros» ha solicitado permiso del gobierno para abrir una suscripción general en España...

Dentro de breves días aparecerá en la Gaceta un real decreto constituyendo la junta que ha de dirigir los trabajos de ensanche de la capital.

brado presidente de esta comisión el Sr. D. José Luis Retzillo como abogado, D. Marcos Vinals como médico...

Ya se está imprimiendo el indicador para incendios que contiene la combinación de las campanadas que han de darse para avisar la calle y casa donde ocurre un fuego.

Se ha dispuesto que el coronel de artillería D. Pedro Iruegas y Edosens, quede exclusivamente encargado de la dirección del Museo del arma...

El «Diario Español» pregunta con insistencia en su último número si es cierto que el gobernador de la provincia firmó, como se dice, el acta de adhesión...

Ha sido devuelto, aprobado, al ayuntamiento el proyecto de pedestal para la estatua de Murrillo, que ha de colocarse frente a la fachada principal del Real Museo de Pinturas.

Las últimas noticias de Méjico dicen que el general Mejía entró en Matamoros el 26 de setiembre. Esta ocupación la hizo sin disparar un tiro.

El picador de toros Juan Bedía (a) el guantero, que antes fue atacado de una congestión cerebral a consecuencia de la caída que le dió el primer toro de puntas...

Las damas que han tomado la almohada han sido las señoras duquesa de Lecera y Bournonville; marquesa de la Habana; marquesas de las Torres...

Los grandes que se han cubierto, son: D. Francisco de Borja Tellez Giron, duque de Escalona; conde de Alba de Liste, D. Mariano de las Mercedes Rocamora...

Como la carta no era del hermano a los hermanos, sino del súbdito al monarca, S. M. dió cuenta de ella al presidente del Consejo...

SEGUNDA EDICION.

La comedia, De la mano a la boca... estrenada anoche en el teatro de la Zarzuela obtuvo feliz éxito. El público aplaudió sus muchos chistes...

Por dimisión del gobernador civil de Cádiz, Sr. Gofín, que se presenta de candidato a la diputación por Ceja, ha sido nombrado gobernador civil de Cádiz el Sr. Cervero...

Segun El Reino, no es exacto lo que dice La Iberia sobre un misterioso viaje del señor duque de Tetuan a Valladolid.

Segun informes de un colega, el señor Corradi se encuentra muy bien avenido con su resolución de retirarse del periodismo...

El Reino protesta contra la especie vertida por otros periódicos, de existir se-

cretas inteligencias entre la union liberal y los neo-católicos.

El Sr. Botella ha sido nombrado gobernador de Sevilla, según dice un periódico.

Anoche se estrenó en el teatro del Circo la zarzuela en un acto Bodas secretas, y debutaron las señoritas Negri y Brivara.

En La Vieja y El Pleto fueron aplaudidos con entusiasmo los artistas especialmente los señores Sanz y Hernandez...

Dice La Epoca de anoche: «Aunque parece cierto que, deseando cumplir la palabra que dió a su augusta hija, S. M. la reina Cristina vendrá a Madrid para los días de Isabel II...»

Hoy han tomado gran fundamento en los círculos políticos, dice anoche La Epoca, las noticias que vienen dándose hace días sobre la actitud del Sr. Cortina y sus amigos.

Parece que el gobierno de S. M. piensa nombrar una gran comisión compuesta de capitalis as, ingenieros, industriales y personas altamente caracterizadas...

El Pensamiento español da la siguiente explicación del por qué de la salida del infante D. Enrique para las islas Canarias.

Como la carta no era del hermano a los hermanos, sino del súbdito al monarca, S. M. dió cuenta de ella al presidente del Consejo...

Comunicado el juicio y el proyecto del gobierno a la Reina, S. M. se adhirió a él, y en su virtud el capitán general de Madrid recibió, en la tarde del día anterior...

S. A., que de seguro no había meditado bien las consecuencias posibles de su carta, conociendo entonces cuán lejos le habían llevado...

El gobierno romano ha depositado en casa de los señores Rothschild la suma de tres millones y medio de francos para el pago del cupon semestral de la deuda pontificia...

Corre el rumor de que el gobierno prusiano intenta incorporar los ducados de Schleswig-Holstein a Zollverein.

Las últimas noticias de Argelia dicen que los insurrectos huyen hacia el Sur a la aproximación de las fuerzas francesas.

Se ha circulado por el ministerio de la

Guerra una real orden en que dejando en su fuerza y vigor otra del año 1843, se determina los honores que han de hacerse en los puntos en que residan reales personas, y las altas categorías del ejército que en la misma soberana disposición se citan.

Leemos en La Esperanza de anoche: «No falta algún empleado, de corto sueldo, por no citarlos a todos, que elogiando el aumento mensual que acaba de hacerse a la tropa, en razón de la carestía de los comestibles, se lamenta de que mediando iguales causas entre los de su clase, no se trate de hacerles también una concesión análoga; y que lejos de mirarlos con alguna consideración, se les haya obligado, cuando ha habido inserciones para objetos de beneficencia ó para socorro de desgraciados en las calamidades públicas, a sufrir un descuento que estaba y estará siempre en completa oposición con las obras de verdadera caridad, si para auxiliar á un desgraciado se priva á otro de los poquitos medios con que cuenta.»

Hoy 15 se celebrará en el oratorio del Caballero de Gracia una solemne función al Santo Cristo del Sepulcro, que se veñera en la referida iglesia, con misa mayor á las diez y sermón que predicará el Sr. D. Castor Compañía.

A las 7 de la noche de anteayer promovieron en la calle de la Madera un escándalo un mozo de cuerda y un joven, maltratándose mutuamente, pero sin causarles lesión alguna.

Por los guardias núm. 942 y 959 fueron detenidos anteayer en la prevención del distrito del Hospital 3 hombres que en la taberna núm. 12 de la calle de Valencia promovieron un fuerte escándalo, rompiendo unos cristales, dándose de golpes. A uno de ellos se le ha ocupado una navaja de grandes dimensiones.

En la prevención de San José fueron detenidos anteayer seis sujetos por sospechas de robo.

La Revista Peninsular Ultramarina de caminos de hierro comienza á publicar en su número de hoy una serie de artículos que prometen ser muy importantes sobre «Las colonias y la colonización de la raza ibérica.» En el artículo publicado hace una reseña ligerísima de la emigración primitiva; en los artículos sucesivos se propone describir á grandes rasgos las emigraciones históricas; después se ocupará de las modernas y de las actuales, para terminar concretándose á las vicisitudes de la raza ibérica y de sus efectos en nuestras colonias de Ultramar y en el continente africano. La cuestión tiene hoy un interés muy palpante y de actualidad.

Parece de los datos recogidos que asciende á mil doscientos millones lo que en estos últimos seis años se ha consagrado á carreteras.

Cartas de París, con referencia á círculos políticos, hacen elogios del espíritu en que está redactado el último Memorandum circular al cuerpo diplomático por el ministro de Estado de España sobre la cuestión del Perú.

Segun La Política, la candidatura del Sr. Coello no es ya tan aceptada en Jaen como lo parecía, por haberse presentado otra á favor de la cual trabajan los hombres de la union liberal.

La regeneracion niega que sea cierta la noticia de que varios clérigos jóvenes tratan de formar una asociación para defender ideas liberales.

El ilustrado redactor de La Esperanza Sr. Vildósola dió el sábado su 1.ª lección sobre el Renacimiento en el círculo literario-católico, La Armonía. Escusado es decir, añade La Regeneracion, sabiendo todo el mundo los conocimientos que tiene el Sr. Vildósola, que estuvo oportuno, elocuente, y dió una novedad y un interés á su primera lección, que fué escuchado con mucha atención y arrancó nutridos aplausos.

Segun dice un colega se cree que entre las personas que serán agraciadas con diferentes distinciones el día de S. M. la Reina, obtendrá una gran cruz el Sr. García Gutierrez.

Hay quien supone que asciende á 25 millones de pesos el valor de lo destruido por las inundaciones en la provincia de Valencia.

Dice La Política que el diario de Paris L'Opinion nationale está publicando artículos contra la familia real de España. Segun nuestro colega este mismo periódico es el que está vendido á los intereses peruanos.

El Sr. Mantilla ha salido para Ciudad-Real y Motril, donde, segun un colega, se presenta candidato á la diputacion con probabilidades grandes de triunfo.

Anoche recibimos los siguientes HECHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 14. En la Bolsa de hoy quedaban el 3 por 100 interior español, á 00 0/0; el 3 exterior, á 00 0/0; la diferida, á 42 1/4; la amortizable, á 00 0/0; el 3 por 100 francés, á 85 10, y el 4 1/2, á 92 00. Londres, 14. Los consolidados ingleses quedaban de 89 7/8 á 90.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 14.

Table with 3 columns: Efect. públicos, Cotiz. y Of. de ayer, and Of. de hoy. Rows include Cens. al cont., Id. fin de mes, Id. fin prox., Dif. al cont., Id. fin de mes, Id. de 2.ª, Personal, Carret. y socs., De abril 4000, and De á 2000.

ESPECTACULOS PARA HOY.

Príncipe.—A las 4 1/2.—El Amor y la Gaceta.—Baile.—La boda del tio Carcoma.—A las 8.—La última trinchera.—Baile.—La boda del tio Carcoma. Novedades.—A las 4.—Don Juan Tenorio.—Baile.—Preciosos ridiculos.—A las 8 1/2.—Diego Corrientes.—Baile.—El Casado por fuerza. Variedades.—A las 4 1/2.—Libertad en la cadena.—Baile.—La fe perdida.—A las 8 1/2.—Los pobres de levita.—Baile.—E. F. Zarzuela.—A las 4.—La conquista de Madrid.—A las 8 1/2.—De la mano á la boca.—Sistema homeopático. Circo.—A las 4 1/2.—Una rebanacha.—Bodas secretas.—Casado y soltero.—A las 8 1/2.—Llamada y tropa.—El postillon de la Rioja. Teatro del Recreo (Flor baja, número 1).—La Infancia.—Mi secretario y yo.—Matamos de un tiro cuatro.—Una idea feliz. Circo de Paul.—Las sociedades de baile «La Constante» y «La Juventud española» celebran su reunion de baile á las horas de costumbre. Capellanes.—La sociedad La Florentine, celebrará su reunion de baile de 3 á 7 de la tarde.—La Novedad celebra también su reunion de baile de Máscaras de nueve de la noche á dos de la mañana. Plaza de toros.—Se verificará (si el tiempo no lo impide) la segunda corrida de novillos, con mogiganga, toros de muerte y fuegos artificiales. La función empezará á las tres y media. Gran ciclorama panorama.—Situado en la plazuela de las Descalzas, frente al antiguo convento de San Martin.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 15.—San Eugenio I, arzobispo de Toledo, y San Leopoldo.—Es fiesta de precepto. Cuitos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de San Fernando, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde completas, salvo y reserva.—En las parroquias, San Isidro y capilla de Palacio, habrá misa mayor, y en las monjas del Caballero de Gracia se practicará el culto mensual á la Virgen del Olvido, predicando en la misa mayor D. Antonio Millan.—Conti-

núa celebrándose la novena de la Virgen de la Misericordia en San Sebastian, y predicará en la misa mayor D. Lázaro Prieto, y en los ejercicios de la tarde don Mariano Puyol y Anglada.—En San Luis sigue la novena de Nuestra Señora del Consuelo, y predicará por la tarde D. Basilio Sanchez Grande. En San Justo continúa la novena de Santa Gertrudis y predicará en la misa mayor D. Eugenio Páños y Quintana y por la tarde D. Castor Compañía.—Presigúese por la noche en Santiago la novena de la Virgen de la Fuencisla, y dirá el sermón D. Ambrosio de los Infantes.—Prosiguen por la noche las novenas y sufragios por las ánimas benditas, y predicarán: en Santo Tomás, D. José María Moreno; en Italiano, don Luis Peralta; en Santa María, D. Emilio Moreno Cebada; en el Carmen Calzado, D. Juan Abdon, y en San Ignacio, D. Castor Compañía.—En la iglesia de San Luis está espuesta á la pública veneracion desde las nueve de la mañana hasta el anochecer la milagrosa imagen de Nuestra Señora de la Leche y Buen Parto, para que las personas, y en particular las señoras que se hallen en cinta, puedan implorar la proteccion y auxilio de la Santísima Virgen. Visita de la Corte María.—Nuestra Señora del Tránsito en el Carmen Calzado ó en San Cayetano, ó la de la Asuncion en San Justo.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 15.—Parada: Cuenca, primero de Ingenieros y Arapiles.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor teniente coronel de Cuenca D. Manuel Márquez del Prado.—Jefe de día: Señor coronel del sexto regimiento de artillería á pié D. Francisco Mahi y Villafuerte.—Visita de hospital: Llerena, segundo capitán.—El general gobernador, Santiago y Hoppe.

ANUNCIOS.

VENTA DE CABALLOS.

Un tronco español y un caballo inglés para limonera. Dará razon D. Eliodoro Torrijos en la calle del Rubio, 23. No se tratará con corredores.

MANTO DE CARLOS III.—SE VENDE un manto de un caso nuevo. Se verá en casa del Sr. Baró, calle Mayor, núm. 31, cuarto segundo.

NOTA BENE.

El que suscribe, ensaña con toda perfeccion á hablar, escribir, leer y traducir los idiomas francés é inglés con facilidad, prontitud, poco estudio y ningún trabajo, sin hacer conjugaciones y sin necesidad de gramática ni ningun otro libro. El método es tan sencillo y tan natural,

que aun á la edad de setenta años pueda cualquiera emprender el estudio, seguro de obtener los más felices resultados. Plazuela de la Cruz, núm. 31, cuarto segundo derecha.—JAMES SAMPOL.



D.ª MARIA BENITA DE CAÑAL-LARAN, comendadora mayor del real monasterio de Santiago el Mayor de esta corte, ha fallecido ayer lunes á las siete y cuarto de la mañana.

La comision permanente de la Orden militar de Santiago replica á los caballeros de la misma encomienda á Dios el alma de su hermana de Orden y asistan con manto al entierro del cadáver que tendrá lugar en el referido real monasterio hoy martes 15, á las diez de su mañana; se advierte que por la premura del tiempo no ha sido posible hacer la invitacion individual acostumbrada.

DON BERNARDO RIVAS Y ALVAREZ, profesor de medicina y cirugía, ha trasladado su domicilio á la calle de Fuencarral, núm. 105, cuarto tercero de la derecha. Recibe consultas á todas horas y asiste en los partos.

EL BANCO DE PROPIETARIOS acaba de organizar de una manera completa el servicio del giro para suscripciones de periódicos y librerías, con bases y condiciones que no vacilarán en aceptar las empresas, por admitir las letras para todos los pueblos de la Peninsula. En su domicilio social, calle del Príncipe, número 40, se hallan de manifiesto las condiciones con que recibe aquellos giros.

OTRA GANGA DE PAPEL Y SOBRES: 400 cartas, 100 sobres, lacres, tinta, lapiceros, plumas, porta idem, jabon, cibles y polvos, todo 10 rs.; inglés, 12; superior, canto dorado y timbrado, 15; resma de 250 cartas, canto dorado superior y timbrado, con 200 sobres, 20 y 24 reales. Tarjetas á 6 y 9 rs. 400. Almacén de papel y fabrica de sobres de Roda, Olivo, 14.

protegia. El conde ha partido; ahora nosotros á nosotros dos. Y de repente, ántes que nadie hubiese pensado en interponerse, Antonio alzó la mano, y dió una bofetada á Carlos Hubert. El joven oficial lanzó un grito de indignacion, retrocedió y echó mano á la guarda de su espada. —¡Gracias á Dios! eso es lo que yo queria, dijo Antonio. Bajemos á orillas del Yonne, por el lado de la prefectura... Tenemos más testigos de los que necesitamos. Carlos Hubert había recibido una bofetada; no había ley humana que pudiera impedirle se batiese. —Sus camaradas, que le preferían con mucho á Antonio, cuyo humor sombrío les desagradaba, le siguieron con la esperanza de que el provocador seria castigado. Bajaron en la chalupa del rio cuesta abajo, y se detuvieron cerca de la prefectura, como había indicado Antonio. El día empezó á despuntar. Los dos adversarios se quitaron sus uniformes, y echaron mano á las espadas. Carlos Hubert tiraba medianamente. Además, el joven, que acababa de recibir una bofetada, no podía conservar su sangre fria. Corto fué el combate; al tercer pase, el desgraciado prometido de Elena recibió una estocada en medio del pecho, exhaló un grito, dejó escapar su espada, y cayó muerto. —Aquí teneis, señora, dijo el doctor burlándose, lo que paso durante la noche en que la señorita de Coursiere dormía con sueño tan profundo. —Ahora, necesitare decirles que la señorita de Coursiere ha venido á ser condesa de Morangis? —Es inútil, caballero. La condesa pronuncio estas palabras en tono seco y se levantó. —Caballero, dijo al doctor con calma, y siempre irónica, me parece que ha cesado la tempestad. —Es cierto, señora. —Por consiguiente, creo que podemos volver á tomar el camino de Baden. —Estoy á vuestras órdenes. —Tanto más, cuanto que mi marido llega esta noche. —¡Ah! —Y desee volver á verle. Una sonrisa burlona apareció en los labios del doctor rojo.

—El amor, dijo, tiene esas impacencias. Y se levantó á su vez, tomó la mano de la condesa, y la besó. —Adios, señora, dijo. Si vuestro marido llega esta noche, yo pienso partir mañana. —¡Bah! ¿caso os hace huir? —De ningún modo. —¿A dónde vais? —Primero á las fuentes del Danubio, despues á las orillas del Mar Negro. Pero añadí el doctor, tranquilizado, señora, nos volveremos á ver. La condesa se echó á reir. —¡Ah! ¡ya! dijo, pensais que tendreis que contarme el segundo capítulo de lo que llamais mi historia? —Tal vez... —¡Ah! ¡por supuesto os desafiol! El doctor sonrió á su vez. —Mirad, dijo, tengo como un presentimiento de que dentro de dos meses desempeñaré un papel activo en vuestro destino. Adios, señora, ó más bien, hasta mas ver; y puesto que ya no teneis caballo, permitidme que os ofrezca el mio... En efecto, al día siguiente el doctor rojo salía de Baden, y escribía á la señora de Morangis: «Señora, el próximo invierno tendré el honor de presentarme en Paris en vuestra casa. Si por casualidad necesitais de mí, de aquí á entonces, podreis escribirme, bien á Viena, bien á Bucharest. Besa vuestros piés SAMUEL.» —¡Insolente! murmuró la condesa.

IX.

Muchos meses habían pasado desde el encuentro de la condesa de Morangis con el doctor rojo en el castillo de Elberstein. La condesa no se acordaba ya de este extraño y terrible personaje sino como se acuerda uno de un mal sueño. Había dejado á Baden, había vuelto á Paris, y la sociedad había vuelto á rodearla de homenajes y de adoraciones. El conde había renunciado definitivamente á la carrera diplomática, y dando su dimision de agregado de embajada, como dejó en otro tiempo la carrera de las armas.

dará su dimision, á no ser que la casualidad, de la que en este momento soy su más serio representante, no se interponga en sus asientos... ¡Adios! —Y el teniente Antonio salió esta vez del invernadero sin mirar atras, y aun sin volver la cabeza; se dirigió hacia el árbol grande que t caba al muro, subió por su nudoso tronco, saltó sobre una rama, y de allí fué á dar á la callejuela que conducia al paseo. —Elena de Coursiere apenas tenia entonces veinte años. Perfectamente egoísta y sin corazón; tenía aún, sin embargo, un resto de juventud y de frescura en el alma, que podía hasta cierto punto luchar valerosamente contra sus malos instintos. Luego que el teniente hubo partido, y se vió libre del encanto fascinador que había ejercido sobre ella, sintió la joven una especie de indignacion, y se sublevó su orgullo. —Ese hombre, dijo para sí, ¡es un miserable! ha venido simplemente á tomarme por su cómplice. ¡Va á asesinar á Carlos! ¿Por quién me toma? En aquel momento pensó la señorita de Coursiere en subir á la habitacion de su padre, que estaba ya durmiendo, y despertarlo. Le referiria su entrevista con el teniente Antonio. Entonces se levantaría el señor de Coursiere, iría á ver al conde de M... y el conde prendería á Antonio. Cuando hubo formado este plan, Elena lo disutió, y le pareció inaplicable. Referirselo todo á su padre era decirle que no amaba á Carlos Hubert. —Entonces Elena pensó en salir sin ruido de la casa, é irse ella misma, sola, envuelta en su manto, á casa del conde de Raoul de M... El conde vivía en la esquina de la calle del Puente, y de la plaza de las Fuentes, y por tanto, muy cerca del comandante Coursiere. Eran las doce de la noche, y las calles estaban desiertas; de seguro no encontraría á nadie... y el conde era hombre de honor. Pero sin embargo, la señorita Elena de Courriere rechazó este otro plan. Le pareció que una joven de buena casa no debía esponerse así. Quedaba el tercer partido, y era el de escribir al conde de M... y enviarle la carta con Mariana la cocinera. Pero Mariana estaba acostada, y la señorita Elena no quiso despertarle. Ma-

riana era anciana; llovía, y hacía frío.... La pobre mujer podía coger un catarro, y hasta una fluxion de pecho. De suerte que la señorita de Coursiere dejó el jardín, subió á su cuarto, y se acostó tranquilamente. Acababa de reflexionar que Carlos Hubert, su primo y su prometido, podía matar á Antonio, del mismo modo que Antonio podía matarle. —Una hora despues, Elena dormía, y soñaba que era condesa. El doctor rojo volvió á detener su relato al llegar aquí. Después miró á la señora de Morangis: La condesa estaba muy pálida, pero sus ojos despedían relámpagos. —¡Y bien! señora, preguntó el brasileño, ¿qué pensais de esta historia? —Absolutamente nada. —¿Por qué? —Porque no ha concluido, dijo la condesa con admirable sangre fria. —Entonces voy á continuar... —¡Ah! —Si es que me lo permitís, señora. Y el doctor se inclinó. —Continuad, dijo la condesa. Aceróse á la ventana y miró el paisaje á través de las vidrieras. La niebla cubría la oscura cima de los abetos; la lluvia continuaba cayendo á torrentes, y el rayo no cesaba de resonar. La señora de Morangis fué á sentarse junto á la chimenea, frente al doctor, y le miró con una seguridad burlona. —¡Cómo! dijo, vuestra historia tiene desenlace, doctor? —Sí, señora. —¡Pues bien! Veamos. Y la señora de Morangis medio se recontó en su sillón, y tomó la actitud de una mujer á quien se va á hacer un relato muy interesante. El doctor la dirigió una mirada complaciente y admiradora: —Sois realmente muy bella, señora, dijo, y el señor conde es un hombre muy feliz. —Lo creo, respondió aquella siempre fria y burlona. Pero... Veamos la continuacion de vuestra historia, doctor. —Bien, señora, voy á decirlos lo que pasó durante la noche en que la señorita Elena de Coursiere dormía tan tranquilamente, soñando que era condesa. —¡Todo esto es muy extraño! murmuró el conde Pablo de Morangi.

CAMAS DORADAS. — PLAZUELA
del Angel, núm. 6.—Acaba de llegar un completo surtido. También las hay de hierro, todas a precios sumamente reducidos.

CALLE DEL PRINCIPE, NUM. 27
(al lado del teatro).—Camas inglesas doradas, maqueadas y colchones con muelles. Se acaba de recibir un gran surtido, con nuevos dibujos.

Los precios sin competencia posible, y sobre las rebajas hechas anteriormente se hace ahora el 10 por 100.

SE VENDE EN PUBLICA SUBASTA y a voluntad de su dueño una porción considerable de terreno conocido con el nombre de Montes de la Carbonera, pues abraza próximamente cuatro mil quinientas hectáreas acotadas de bosque vírgen, de árboles maderables y carbonables, de casi inagotable explotación. Si se distribuye el terreno en diez porciones iguales pueden ser disfrutadas en diez años consecutivos, quedando al comenzar un nuevo período casi en el mismo estado el arbolado.

Situada esta preciosa finca en el término jurisdiccional de Luna (provincia de Zaragoza), a seis y media leguas de Huesca, diez de Zaragoza y seis de Alcañón, á donde respectivamente conducen buenas carreteras, ofrece ventajosas condiciones de explotación carbonífera y maderable, mayormente si el que lo adquiere lleva con orden los trabajos de explotación, que será mas beneficiosa el día que se lleve á cabo el ferrocarril de Zaragoza á Francia por Canfranc.

Comprende esta finca, además de lo dicho, algunos valles fércos, y en ellos once cahizadas de tierra de labor, y cuatro edificios. Abundan los pastos aborales y parizales ó de verano, y pueden abrigarse infinito número de cabezas de ganado.

Todas estas circunstancias, que han valido á estos montes el nombre de La Perla de Aragón, presentan su adquisición como un gran negocio que promete gruesas y seguras utilidades al capital en él invertido, llevando sus productos á los mercados próximos ó por la vía férrea á Barcelona y á Zaragoza.

El precio en venta de los Montes de la Carbonera, que asciende á siete millones y medio, no corresponde á la riqueza vegetal que atesoran, y mucho menos si se estipula el pago en plazos, con arreglo al pliego de condiciones, como puede efectuarse.

En el oficio del notario de esta corte D. Mariano Ortiz, calle de Atocha, número 33, cuarto principal de la derecha, está de manifiesto el pliego de condiciones, y los demás datos en el punto que el mismo pliego señala.

El 24 de noviembre del corriente año á la una en punto de la tarde se verificará la subasta en dicha escribanía.

GRAN BARATO
LIQUIDACION SOLA POR 15 DIAS.
CALLE MAYOR, NUM. 12.

Surtido de invierno.—Última novedad EN PAÑOS, PATENES, CASIÓRES, CHINCHILLAS Y RAÍLLINAS.

Confeccion á medida. Pago á tres meses.

SE RECIBEN RUESPEDAS A OCHO
Drs. Luna, 26, rubonería, informarán.

SE CEDE UN GABINETE CON AL-
Seoba y con cama ó sin ella. Darán razón, calle del Horno de la atata, tienda de ultramarinos, núm. 12.

GALERIA FOTOGRAFICA, LUNA.
6.—Por tener que marchar á América el dueño de este establecimiento, uno de los mejores de Madrid, se traspasa con permiso del casero. La galería mide 20 metros de largo, y se halla provista de todas las máquinas y enseres necesarios para hacer toda clase de trabajos conocidos en fotografía, des de ampliación hasta microscópicos. El establecimiento consta, además de dos espaciosas habitaciones con diez piezas cada una capaces no solo para establecer todos los laboratorios que sean precisos, sino también para recibir y habitar, con la grande ventaja de tener agua.

SE CEDE UNA SALA Y UN GABI-
nete, Jardines, 14, tercero.

EN SITIO MUY CENTRICO, SE AL-
quila una sala y un gabinete. Darán razón, Preciados, 9, tienda de ultramarinos.

AMONEDA DE TODO EL MUE-
blaje y alhajas de señora. Aduana, 24, segundo.

LA DELICIOSA REVALENTA ARABIGA,
DE BARRI DU BARRI, DE LONDRES.

Cura las enfermedades nerviosas, estómago, bilis, gastritis, gastralgia, estreñimiento, náusea y vómito, diarrea, el pecho, tos, asma, catarros, fiebres, pulmonía, tisis, garganta, bronquios, vegaiga, intestinos, hígado, sangre, cerebro; 60,000 curas al año. Casa Barry du Barry, 18, calle de Valverde, en Madrid; y en las boticas de provincias y de Madrid.—Precios: una libra, 20 rs.; dos, 37; cinco, 80; y doce, 170.

ALMANAQUE ENCICLOPÉDICO ESPAÑOL.
PARA 1865.

COMPUESTO Y ARREGLADO A TODOS LOS OBISPADOS DE ESPAÑA.
POR DON MANUEL TORRIJOS.

Forma un abultado tomo de 400 páginas á dos columnas, ilustrado con un gran número de grabados, y contiene los Almanagues siguientes: del cristiano, de las familias, de la corte, del bufete, del labrador, del tocador, de los niños, del confitero, pastelero, repostero y cocinero; del viajero, del comerciante, de la risa, del político y científico-literario.

Se vende á 20 rs. en las principales librerías. Los pedidos de provincias deben dirigirse, acompañando su importe en libranzas ó en sellos, certificando la carta, á D. Ciriaco Camargo, Rubio, 4, cuarto bajo, Madrid.

LEY DE SANGION PENAL PARA
los delitos electorales, comentada, y anotada con citas de la ley electoral, ley para el gobierno y administración de las provincias, código penal, etc., etc.—Opúsculo político por un abogado del Ilustre Colegio de esta corte.

Consta de 60 páginas y se halla de venta en Madrid en las librerías de Durán, Carrera de San Gerónimo, Leocadio Lopez, calle del Cármén; Cuesta, calle de Carretas, y Bailly Bailliere, plaza de Santa Ana, al precio de 10 reales ejemplar.

Se mandará á provincias, franco de porte, al precio de 12 rs., remitiendo este importe en libranzas del giro mútuo ó sellos de franqueo á la órden de D. Manuel de Ancoas, calle de San Roque, número 3, cuarto principal.

LEÑA DE ENCINA PARA ESTU-
dios y chimeneas.—Continúa espendiéndose en la calle de Daoiz y Velarde, número 24, edificio conocido por Monteleon.

EN COMISION.—SE COMPRAN Y
venden obligaciones de crédito, géneros, efectos y frutos españoles y extranjeros.

Se reciben capitales y se hacen préstamos sobre estos valores al 8 por 100 mútuo.—Los capitales se depositan en el Banco de España.—Las devoluciones se verifican con ocho dias de término, sea cual fuere su cuantía, puesto que los valores en que se convierten los capitales se pueden realizar en 24 horas.—Es pues, imposible la pérdida del capital y de los intereses.—Hay vacantes de cajero, agente y jefe de las oficinas.—Las oficinas se hallan, calle de Toledo, 59, segundo izquierda.

IDIOMA INGLES.

SISTEMA SAMPOL
Sintético-analítico de viva voz.

El que suscribe, abrirá un curso de idioma inglés que tendrá lugar el miércoles 16 del corriente, de ocho á nueve de la noche, cuyos pagos serán de seis duros mensuales adelantados. No se necesitan libros de ninguna clase; cada alumno tiene que proveerse de papel para escribir sus lecciones, y cada mas. Nuestro sistema, el mas sencillo, el mas económico y el mas progresivo de cuantos métodos se han inventado y publicado hasta hoy dia, es el único que promete los mas felices resultados. Los que quisieren inscribirse para la apertura de dicho curso se servirán pasar á la academia de idiomas, plazuela de la Cruz número 31, cuarto segundo derecha.—James Sampol.

EL DOCTOR
J. CARLOS GARDINER,
CIRUJANO DENTISTA ANGLÓ-AMERICANO
DE LA UNIVERSIDAD DE BALTIMORE.
Recibe de diez de la mañana á cuatro de la tarde en su gabinete, calle Mayor, núm. 39, principal.

ACADEMIAS DE ALEMÁN, IN-
glés, italiano y francés.—Se enseñará á traducir, hablar y escribir estos idiomas gramatical y correctamente, por honorarios módicos, pero adelantados; y si á los QUINCE dias de enseñanza quisiese alguno retirarse de ella, se le devolverá íntegra toda la cantidad que adelantó al profesor, quien también pasa á dar lecciones á domicilio. Calle del Olivo, 35, pral., hasta las nueve y media de la mañana, ó de ocho de la noche en adelante.

COMPAÑIAS DE LOS FERRO-CARRILES
DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE,
Y DE ALMANSA A VALENCIA Y TARRAGONA.

AVISO AL PUBLICO.

Desde el domingo 13 del actual queda restablecido el servicio de viajeros entre Madrid y Valencia y vice-versa, con diligencias entre Manuel y Mogente, combinadas con los trenes-correos ordinarios de la línea de Alicante.

No se pueden despachar mas de 40 billetes directos de todas clases por tren entre Madrid y Valencia, ida, y otros tantos para la vuelta.

Todo viajero con billete directo pagará, encima del precio de tarifa entera, un suplemento de 10 rs. vn.

Se pueden asegurar en Madrid para Valencia nueve asientos de berlina en las diligencias, mediante un suplemento de precio de 5 rs., recibiendo el viajero un resguardo especial al efecto.

La salida de Valencia para Madrid se verificará á las 11 y 10 minutos de la mañana para llegar á Madrid al dia siguiente á las 6 y 40 minutos de la mañana.

La salida de Madrid para Valencia se verificará á las 8 y 55 minutos de la noche para llegar á Valencia á las 3 y 47 minutos de la tarde del dia siguiente.

Los billetes directos de Madrid á Valencia se espiden solo en el despacho central de la Compañía de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante, calle de Alcalá, núm. 30.

VENTA DE FINCA.

A voluntad de su dueño, y en subasta estrajudicial, se vende un terreno compuesto de 327,991 piés cuadrados superficiales, equivalentes á 25,465'13 metros. Está situado á la derecha del camino y paseo que conduce á San Bernardino, frente á la casa llamada de la noria de la Villa y á una puerta de hierro que da entrada á la Moncloa, y por consecuencia dentro del limite de ensanche de esta corte.

El acto tendrá lugar el dia 17 de noviembre actual á las doce de su mañana, en el estudio del notario D. José María de Garamendi, calle de Santa Catalina, número 8, piso segundo, izquierda.

Los que quieran enterarse de los planos y pliego de condiciones bajo las cuales se ha de verificar la subasta, pueden hacerlo todos los dias no feriados, desde las diez de la mañana hasta las tres de la tarde, en el estudio de dicho notario.

IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Estanislao Zuloaga.

Encendió otro cigarro, y prosiguió su lectura.

VIII.

El doctor continuó:

»Al salir de casa del Sr. de Coursiere—serian las diez de la noche, lo que, en provincia equivale á lo menos á las doce en París—Carlos Hubert, el prometido de Elena, y su amigo el conde de Moranais, se dirigieron hacia la calle del Temple, á cuya entrada se hallaba el café de los oficiales. Durante el camino, el conde fué silencioso.

»Carlos Hubert, entregado por completo á su alegría, no reparó que hablaba solo.

»Llegados á la puerta del café, el conde de M... le dijo:

»—Entra, voy á mi casa y vuelvo. Tengo como un presentimiento de que han llevado cartas para mí.

»—Vé, respondió Carlos.

»Y mientras su amigo volvió atrás, el futuro capitán entró en el café.

»Allí se hallaban todos los tenientes y subtenientes.

»Unos jugaban, otros fumaban, hablando todos acaloradamente. El subteniente Antonio jugaba al billar, y estaba de espaldas á la mesa hacia la que Carlos se dirigió.

»—Adios, Hubert, dijeron muchas voces.

»—Buenas noches, señores.

»—Aquí han venido á buscarte esta tarde.

»—Lo sé.

»—La cocinera de tu tío el comandante, que quería verte...

»—También la he visto... Y me ha dada una buena noticia, señores.

»—¡Ah!

»—Una noticia que me apresuro á traeros, mis queridos amigos, dijo el joven oficial en una especie de éxtasis.

»—Apuesto á que adivino, dijo un jovenito que habia salido de Saint-Cyr.

»—Vamos, dijo Carlos sonriendo.

»—Vais á casaros con vuestra prima.

»—Tal vez...

»—No es eso, dijo otro oficial, el comandante tiene acerca de eso sus ideas, quiere que Carlos sea capitán antes de darle su hija.

»—Pues bien, señor, respondió Carlos, parece que ya lo soy.

»Al oír estas palabras el subteniente Antonio, que parecia muy ocupado de su

partida de billar, estremeciése vivamente y se volvió.

»—Si, amigos míos, continuó Carlos Hubert, parece, segun carta que mi tío acaba de recibir, parece, digo, que mi nombramiento aparecerá en el *Moniteur* dentro de tres dias.

»—¡Bravo! dijeron muchas voces.

»En este momento abrióse la puerta del café, y entró el conde de M...

»—¡Calla, dijo el oficial recién salido de Saint-Cyr, ahí está el conde de M..., que se vá á alegrar mucho.

»—Lo sé todo, y me alegro en efecto, dijo el conde.

»Antonio se volvió al oír la voz del conde, como se habia vuelto cuando Carlos Hubert hablaba de su nombramiento de capitán.

»El viejo subteniente dirigió al conde una mirada á hurtadillas... el conde estaba muy pálido.

»Antonio lo adivinó todo.

»¡Ah! amigos míos, decía Carlos Hubert, no es la noticia de mi nuevo grado la que llena en este momento de alegría mi corazón... es que tenia que llegar á ese grado para alcanzar un objeto...

»—Y que, dijo el conde con calma, estarás casado antes de un mes.

»—Así lo espero.

»Ninguno de los oficiales habia adivinado en la voz del conde de M... una terrible y dolorosa emoción.

»Solo Antonio la habia comprendido.

»Y bien, amigo mio, dijo el conde dirigiéndose siempre á Carlos Hubert, mientras tu vas á casarte, yo voy á viajar.

»—¿Eh? dijo Carlos.

»—¿Qué decís, conde?

»—Digo, amigos míos, que he ido ahora á mi casa.

»—¿Y bien?

»—Y que he hallado en ella una carta con el sello de Madrid y de Barcelona.

»—¡Bah! dijo Carlos Hubert, ¿quién puede escribirte de España?

»—Un notario que me anuncia la muerte de un pariente lejano de mi madre, pariente á quien nunca he visto, del que apenas habia oído hablar, y que, sin embargo, acaba de instituirme su heredero.

»—¡Mi palabra de honor! exclamó un subteniente que no tenia mas que su sueldo, ahora sí que se puede decir que el agua va siempre al río...

»—Así, señores, parto mañana por la mañana.

—»¡Es posible!

»—Lo he jurado! el coronel que, como sabéis, vive en la misma casa que yo, y que entra en ella cuando yo salía, me ha concedido un permiso de ocho dias.

Durante esos ocho dias me será fácil obtener en París, en el ministerio, una licencia de dos meses.

»Carlos Hubert parecia consternado.

»—Pero, dijo, tu no necesitas dos meses para ir á España y volver.

»—No, respondió el conde de M... así es que haré todos mis esfuerzos para volver á tiempo y servirte de testigo en tu casamiento.

»Después añadió el conde:

»—Ya sabéis, señores, que la diligencia de París sale á las cuatro de la mañana; son las once dadas, y he renunciado á acostarme. ¿Quién me quiere hacer compañía? Fumaremos cigarros puros y beberemos ponche en mi casa, mientras mi criado hace mi equipaje.

»—Todos nosotros, dijeron cuatro ó cinco voces.

»—Antonio se acercó al conde:

»—Menos yo, dijo.

»—¿Por qué, amigo mio?

»—Porque tengo una jaqueca que me vuelve loco, y voy á tratar de dormir dos ó tres horas. Pero tranquilizaos, mi querido conde, estaré en la diligencia, y os estrecharé la mano.

»—Bien, dijo el conde de M...

»Antonio salió, y todo el mundo creyó que iba á acostarse como habia dicho.

»Los demás oficiales acompañaron al conde á su casa.

»Este tenia ocupado todo el segundo piso de una hermosa casa, en cuyo piso principal vivia el coronel. La habia adornado con gusto, y amueblado con elegancia, y con frecuencia festejaba en ella á sus camaradas.

»Instaláronse estos, pues, en la pieza de fumar, al rededor de una mesa que contenia una cena improvisada, y el anfitrión procuró olvidar, *interpócula*, el verdadero motivo que iba á llevarle á España.

»A las cuatro de la mañana, el conde de M... envuelto en un abrigo forrado de pieles, iba acompañado á la diligencia por todos sus camaradas.

»El subteniente Antonio fué el primero que llegó á la administración de las mensajerías.

»El conde de M... abrazó cordialmente á Carlos Hubert, estrechó todas las manos que le alargaban, subió al cupé

que habia tomado por completo para él y su criado, y cuando la diligencia arrancó con estrépito desamperrando la calle de París, el pobre joven echó á llorar.

»—Dios mio! murmuró, ¡qué tanto la amo! Y no volver á verla mas!

»El conde creia abandonar á Auxerre para siempre, no volver á ver mas á Elena, dejar el servicio, y buscar en lejanos viajes un alivio á su dolor.

»La herencia del pariente español era una fábula, inventada para motivar su repentina partida.

.....
Cuando la diligencia que llevaba al conde de M... hubo desaparecido por la esquina de la calle de París, los subtenientes y tenientes se dieron recíprocamente las buenas noches, y ya se apresaban todos á retirarse á sus casas para dormir, cuando Antonio les dijo:

»—Perdonad, señores, necesito saber vuestra opinión.

»—¿Sobre qué?

»—Segun el Código militar, un subteniente no puede batirse con un capitán, ¿no es así?

»—No, ciertamente.

»—A no ser, respondió otro oficial, que el capitán consienta en ello.

»—Lo sé. Pero supongamos que el capitán rehusa el desafío.

»—Entonces es preciso, dijo Carlos Hubert, que el oficial insultado dé su dimisión y entre en la vida civil. Entonces ya puede batirse.

»—Pero volvió á decir Antonio, supongamos esto: yo he tenido una querrela con el teniente Carlos Hubert, ¿repto que es una suposición...

»—Pardiez! dijo Carlos.

»—Hubert es teniente... puede batirse conmigo. Pero á la hora esta, su nombramiento del grado de capitán es un hecho cierto.

»—No, dijo Carlos Hubert riendo, mientras no recibamos el *Moniteur*...

»—¿No seréis mas que teniente?

»—Sin duda.

»—Así, podreis batiros conmigo?

»—Si en verdad. ¿Pero por qué diablos me preguntais todo eso?

»Antonio habia estado hasta entonces tranquilo é indiferente. Su voz no habia revelado la menor emoción.

»—Os pregunto eso, dijo, porque os he consagrado un odio á muerte, y si no he procurado satisfacerlo hasta aquí, ha sido porque la amistad del conde de M... os